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报告中提到的落实落细就业优先政策，把促进青

年特别是高校毕业生就业工作摆在更加突出的位置，

推进义务教育优质均衡发展，推动优质医疗资源扩容

下沉和区域均衡布局、提升社会治理效能等都是事关

民生的重要内容。

区人力社保局党组书记、局长曲峰说，“作为保

障和改善民生的职能部门，我们将继续发挥‘服务

发展’和‘民生托底’作用，以‘先锋人社’党建品牌

中的‘十二大先锋工程’统领就业创业、社会保障、

人事人才、劳动关系等工作推进，创新举措，精准发

力，着力打造营商环境‘金字招牌’，努力跑出便民

利企‘加速度’”。

团区委书记张传力说，“作为一名团干部，我将

自觉担当职责使命，更加有效地发挥共青团的桥梁

纽带作用，引领带动广大团员青年将个人的成长成才

融入时代发展洪流，聚焦青少年‘急难愁盼’提供贴

心服务，用青春的能动力和创造力激荡起区域倍增

追赶、高质量发展的澎湃春潮，为实现丰台区高质量

发展贡献青春力量。”

区教委工作人员黎雪说，“在今后的工作中我将

以区委区政府提出的‘倍增追赶 合作发展’为目标，

坚定不移地围绕丰台区基础教育‘强基工程’中的六

大工程和30项具体任务，顽强拼搏、脚踏实地、埋头

苦干，讲好丰台教育故事，让更多的人更加了解丰台

教育、认可丰台教育。”

区体育局群体科科长王琦说，“新的一年，我们继

续着力解决群众‘健身去哪儿’难题，建设更多群众身

边的场地设施，广泛开展全民健身系列活动，开展冬

季运动项目，营造冰雪文化氛围。”

区培智中心学校校长刘晓梅表示，作为一名特教

学校管理干部，我将和老师们认真学习贯彻“两会”

精神，结合北京市出台的《北京市“十四五”特殊教育

发展提升行动计划》，根据学校发展实际，科学谋划

学校“十四五”发展，以昂扬的姿态迎接新挑战，在属

于我们的赛道上，跑出自己最好的成绩。

区医保局医疗保障科工作人员高歌说，“报告中

提到的优抚对象、妇儿、老年人、残疾人都是医疗保

障关注的重点人群。今后我们要继续认真落实残疾

军人医疗补助、新生儿住院报销、全额资助包含残疾

人在内的12类人群免缴参保以及积极推动长护险试

点扩面等保障工作，助力民生改善，让医保发展红利

惠及更多参保群众。”

报告中指出，要坚持稳字当头、稳中求进，保持

政策连续性针对性，加强各类政策协调配合，形成共

促高质量发展合力。

区城管委主任纪亚辉表示，下一步将认真贯彻

“两会”精神，聚焦“减量、增绿、提质、治理”，强化

顶层设计，增强统筹能力，坚持精管善治，着力改善

人居环境，聚焦重点项目，提升城市环境品质，增强

城市韧性，确保城市安全运行，擦亮丰台高质量发展

的城市环境底色。

区生态环境局党组书记、局长 朱晓昕说，“作

为全 国 首个 超 大 城 市 中心城区‘绿 水青山 就 是 金

山银山’实践创新基地，我们将持续深入打好污染

防治攻坚战，发挥丰台自然资源禀赋优势，推动降

碳、减污、扩绿、增长，服务保障好区域经济高质量

发展。”

区科信局产业科负责人任汝洁表示，政府工作

报告中指出，切实落实“两个毫不动摇”，为各类所

有制企业创造公平竞争、竞相发展的环境，用真招

实策提振市场预期和信心。作为来自科信领域的干

部，今后将进一步强化角色意识，提升服务水平，强

化服务效能，做好企业服务，为优化营商环境贡献

自己的力量。

区 人民 法 院 干 警 纷 纷 表 示，作 为首 都 法 院 干

警，将依托司法职能，关注民生热点问题，进一步优

化营商环境，支持监督行政机关依法行政，推进基

层治理，切实解决执行难。紧紧围绕报告中提出的

改革发展方向，服务保障区域经济、生态环境、法治

建设发展。

区市场监管局东铁匠营所副所长刘洋说，“今年

是全面贯彻党的二十大精神的开局之年，我将在营商

服务加速度上下功夫，以诚意服务让企业体会幸福

感；对办理行政许可事项的主体开展事前指导服务，

以专业意见让企业体会获得感；坚持普法在前、执法

在后，充分运用容错纠错机制，以柔性执法让企业体

会到安全感。”

区税务局党建工作科吕春妍说，“听到要延续优

化减税降费、退税缓税措施时，我充分感受到了党和

国家惠企利民、以民为先的坚定决心。作为一名青年

税务人，我一定立足本职，苦练本领，为丰台区贡献

青年税务力量。”

报告中指出，五年来，我们推进政府依法履职

和治理创新，保持社会大局稳定。加强和创新社会治

理。推动市域社会治理现代化，完善基层治理，优化

社区服务。

花乡街道经济合作发展办副主任赵楠说，“报

告中提到着力恢复和扩大消费、发展乡村特色产业

等内容，联系花乡街道工作实际，我们将坚持谋划

为先，讲好花乡故事，加快构建商务楼宇经济、体育

文化休闲和新发地市场转型升级的特色产业集群格

局，打造商务生活融合‘TOD’；搭建政企互动平台，

做好重点企业服务，形成良好营商环境；落实农村

经济监督责任，提升‘三资’管理水平，不断扩大地

区消费经济，推动辖区经济高质量发展。”

六里桥街道工作人员赵鹏程说，“作为一名基层

党员干部，我会将政府工作报告作为案头书和枕边

书，指导我今后的工作方向，把国家发展的大局和个

人岗位的‘小事’紧密结合，把人民群众的安危冷暖

常怀在心，用心用情做好每一项工作。”

玉泉营街道工作人员刘逸坤说，“通过听取报

告，我深切体会到社会经济发展的最终目的是保障和

改善民生，不断提高人民的生活质量和生活水平。作

为一名基层公务员，我将把‘两会’精神践行到工作

中，仔细倾听群众呼声，深入了解群众冷暖，用心作

为，敢于担当。”

和义街道工作人员王鑫说，“报告明确提出国

内生产总值增长5%左右，释放推动经济整体好转的

积极信号，围绕扎实推进中国式现代化，对今年政

府工作提出8个方面的建议，路径清晰、前景可期。

作为街道经济合作发展专班的一员，我将积极为辖

区企业搭建服务平台，勤学苦干、增长能力，坚持干

中学、学中干，力争成为发展经济的行家里手，当好

服务企业的‘施工小队长’。”

青塔街道长安新城第一社区党委书记迟大丽表

示，面对“提升社会治理效能”的新目标、新方向，

社区党委和居委会将充分发挥社区党组织优势，以

党建为引领创新基层治理模式，搭建群众与基层治

理的“连心桥”，加强社区环境治理，为民多办事、

办实事。

太平桥街道丽湾社区王磊说，“报告内容言简意

赅，重点突出，覆盖广泛，作为一名社区工作者，我们

更要不断提升自己，敢于创新，勇于探索，更好地为

社区居民服务，牢记自己作为一名共产党员所肩负的

责任和使命。”

右安门街道开阳里第二社区干部朱蕾说，政府

工作报告为我们基层社区干部指明了未来的工作方

向。作为一名社区工作者，要持续强化理论武装，不

断增强服务意识与法治意识，同时要努力把学习成果

运用到实际工作中去，办利民实事、解民生难事。

区环卫中心右安门环卫所西客站干路班职工李

海霞说，“环境建设需要大家共同努力，环境优美更需

要每一名丰台环卫人辛勤付出。作为环卫干路班班长

和一线党员干部，我将继续带领班组全体职工立足本

职，努力工作，力争把辖区环境卫生质量搞得更好，为

扮靓丰台、扮靓首都环境做出丰环人应有的贡献。”

（本报记者、通讯员联合采写）

聆听“两会”声音 书写为民答卷两会声音

南苑街道干部群众通过阅报栏学习了解全国两会精神。史莉 文并摄

本报讯 3月5日上午，第十四届全国人民

代表大会 第一次会 议在北京人民 大会堂开

幕。全区广大干部群众通过电视、网络等平

台及时收听收看开幕会盛况，政府工作报告

更是引发社会各界广泛关注，无论是GDP增

长5%左右的预期目标，还是新增就业1200

万……各项成就和目标任务都为大家提振了

发展的信心，坚定了发展的决心。大家纷纷

表示，要继续真抓实干、奋发进取，在倍增追

赶、合作发展的工作实践中不断推动区域高

质量发展，为奋进新征程、建功新时代作出

自己应有的贡献。

本报讯（特约记者 骆倩雯）“每次孩子回来，不

管我俩在干啥，都得停下来先去找车位。我和老头分

两头找，谁先找到谁赶紧喊一声。”“女儿周末回来，

小区里绕好几圈都找不到一个车位，最后只能停到西

四环那边去，还被罚过款。”“到晚上我都不敢下楼，

地上全是地锁，我还被绊倒过，摔过一次跤。”……

说起过往停车难的苦，丰台区六里桥街道京铁家

园社区居民一肚子苦水。

“大家说的是实情。你看看这些马路牙子、绿化

带，还有现在安了护栏的地方，以前全是车，见缝插

针地停。”京铁家园社区居委会主任满明华带着记者

在小区里走了一圈，回忆着当年停车的“盛况”。再放

眼望向小区北边的空地，已是一眼望不到尽头的停车

场，满满当当停了近800辆车，今非昔比。

京铁家园2003年建成，曾是环境优美的小区。随

着人们生活水平日益提升，停车难等一系列矛盾愈发

明显，由此引起的私装地锁、自行车停放难、电动自行

车充电难等问题层出不穷，社区12345接诉量居高不

下，月均能达到60至100件，多次进入全市诉求量前

100小区、央产小区诉求前10小区。

“停车及因停车引发的相关诉求占社区诉求总

量的50%以上。”满明华坦言，居民的问题都很尖锐，

要求社区给出明确答复，“可我们真给不了。”

2020年夏天，在“疏整促”行动下，小区北边一

片占地40亩的出租公寓，因违建问题被拆除了。契机

似乎来了！空地是否能用作停车场？

社区大大小小的座谈会开了十多场，居民的声音

就是不统一，大部分居民明确表示支持建停车场，但也

有部分无车族想要改建成公园。“这或许是解决停车

难问题的唯一机会，估计再也没有那么好的空地了。”

满明华说。想法虽好，这片地块却涉及多部门，不光是

所属的北京城建集团，还涉及铁路、园林绿化等部门。

空地被腾退一年后，迎来了转机。 （下转03版）

京铁家园社区一口气增加近 800 个车位 还建了个博物馆

800个车位整齐划一。800个车位整齐划一。郑一烁 摄郑一烁 摄


